

## Sonnenplatz - wo Zukunft passiert

Seit nunmehr knapp zehn Jahren bündeln sich die zahlreichen Aktivitäten der Gemeinde Großschönau im Bereich Energie am Sonnenplatz Großschönau. Nach dem 1. Europäischen Passivhausdorf zum Probewohnen und dem Forschungs- und Kompetenzzentrum für Bauen und Energie konnte 2013 die neue einzigartige Erlebnis-Ausstellung SONNENWELT fertiggestellt und feierlich eröffnet werden. Tausende Besucher begaben sich bereits auf die spannende Zeitreise entlang der Menschheitsgeschichte der letzten 10.000 Jahre vom Nomadentum bis in die Zukunft. Die Projektinitiatoren Josef und Martin Bruckner zeigen sich zufrieden: „Wir wollen mit der SONNENWELT einen wesentlichen Beitrag zur Änderung unseres derzeitigen verschwenderischen Lebensstandards hin zu einem klima- und ressourcenschonenden Lebensstil leisten. Weil wir wollen, dass unsere Kinder Erben sind – und nicht bloß Hinterbliebene.“ Höhepunkte waren beispielsweise der Besuch des tschechischen Bildungsministers Prof. MSc. Dalibor Stys Ph.D., des NÖ Landtagspräsidenten Ing. Hans Penz oder des WELIOS-Geschäftsführers Mag. Michael Holl. Seit kurzem bereichert den Sonderausstellungsbereich in der SONNENWELT ein „Treibholz“, das Siegerprojekt des Designwettbewerbs novum buche.

Im Jahr 2013 forcierte der Sonnenplatz auch weiter seine Forschungstätigkeit in Zusammenarbeit mit namhaften Energieinstituten oder Forschungsabteilungen an der TU Wien, der BOKU Wien, der Donau-Universität Krems oder der Johannes Kepler Universität Linz. Auch die Klima- und Energiemodellregion Lainsitztal startete 2013 unter Modellregionsmanager Josef Bruckner in die Weiterführung. Der insgesamt bereits elfte erfolgreich durchgeführte Energieberater A-Kurs und der 100. ausgebildete Passivhaus-Planer waren 2013 die größten Erfolge im Ausbildungsbereich. Energieeffizientes Bauen, Leben und Wohnen werden am Sonnenplatz Großschönau immer wieder auf anschauliche Weise verdeutlicht und sind somit für jeden Gast erlebbar.

### Bildtext:

Erfahrungsaustausch zwischen SONNENWELT Großschönau und Welios: Sabrina Gaupmann, Projektinitiator Josef Bruckner, Michael Holl (Geschäftsführer Welios), Projektinitiator und Bürgermeister Martin Bruckner, Verena Prinz, Karl Forcher (v. l.).

Fotonachweis: Sonnenplatz Großschönau